



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Miércoles 14 de agosto de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

RESCATAN GLORIETA

INVIERTEN 12.2 MDP PARA RECUPERAR LA GLORIETA DE INSURGENTES. La emblemática Glorieta de los Insurgentes, una plaza peatonal a desnivel cuyo objetivo desde su construcción en 1969 era ordenar el cruce vial y proporcionar transporte público masivo, volverá a brillar luego de que varias dependencias del gobierno capitalino llevaran a cabo un operativo para recuperarla como espacio público tras meses de diálogo y concertación con los diferentes grupos sociales que se mantenían en el lugar. En conferencia de prensa para explicar el proceso de rescate, que inició desde el 26 de julio pasado, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, apuntó que la Glorieta se fue deteriorando y quedando en abandono a raíz de la pandemia de COVID-19, en donde después comenzaron a instalarse comerciantes, personas de la comunidad LGBTQ+, población de calle e incluso a presentarse situaciones de narcomenudeo. Derivado de ello, el gobierno local decidió hacer una inversión de 12.2 millones de pesos para intervenir más de 12 mil 500 metros cuadrados mediante el trabajo interinstitucional de las secretarías de Gobierno, de Seguridad Ciudadana, de Obras y Servicios, de Desarrollo Urbano y Vivienda, de Bienestar e Igualdad Social, de Movilidad, así como la participación del Metro. **+CH. 1 y 4, Jor. 33, Grá. 2 y 3, Uni. 1 y 18, Exc. 18C, Sol 16, Ref. 3C, Cró. 1 y 14, Pre. 1 y 3, Her. 12, Raz. 16, Bas. 9.**

INSPECCIÓN DE BARES

TRABAJAN INICIATIVAS PARA COMBATIR A LAS CHELERÍAS. El Secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz Suárez, ya trabaja en unas iniciativas sobre el tema de chelerías, ruptura de sellos y otras que se enviarán al Congreso capitalino en estos días, adelantó el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**. En conferencia de prensa, el **Mandatario** detalló que dichos temas se están perfeccionando pero en breve serán enviados. **BATRES GUADARRAMA** comentó que si existen algunas otras iniciativas sobre estos temas con gusto las revisan, al hacer alusión a la petición que le hizo el alcalde de Coyoacán, Giovanni Gutiérrez, en el sentido de que apoyará su iniciativa contra las chelerías, sin embargo, aseguró no conocerla hasta ahora. El **BATRES** recordó que existe el programa la "Noche es de Todos" que se realiza desde hace tiempo y afirmó que no es un tema que estén atendiendo actualmente sino que es un asunto que se atiende por una comisión interinstitucional. **Pre. 5, Jor. 32, Ref. 3, Uni. 19.**

¿CUÁL SERÁ EL CARGO?

¡A SUS ÓRDENES, JEFA! BATRES ESPERA CUÁL SERÁ SU CARGO. Aunque la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum ya le hizo la invitación a **MARTÍ BATRES** para que trabaje a su lado en el Gobierno federal, el funcionario mencionó que su idea es permanecer al frente del Gobierno de la Ciudad de México hasta el 4 de octubre. “Yo agradezco la invitación de la doctora Claudia Sheinbaum ya expresado para formar parte del equipo de Gobierno, y será ella quien en su momento diga cuál es la responsabilidad específica que tendremos”. Al preguntarle si le informó cuál sería el cargo que él desempeñaría, **BATRES GUADARRAMA** dijo que le toca a ella informarlo. **24H. 8, Bas. 8.**

L-1 POR FRAGMENTOS

PREVEN REAPERTURA DE LA L1 DEL METRO POR “FRAGMENTOS”. A menos de dos meses de concluir la actual jefatura de Gobierno, **MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, informó que la reapertura de las nueve estaciones de la Línea 1 del Metro será fragmentada antes de concluir los trabajos de remodelación hasta la terminal Observatorio, y adelantó que el primer tramo será el de Salto del Agua y Balderas. Está la obra de la Línea 1, espero que incluso antes de llegar hasta la inauguración de Observatorio podamos ir abriendo por fragmentos”, dijo este martes el Jefe de Gobierno en conferencia de prensa. “Espero pronto estar abriendo Balderas y luego así nos vamos a seguir por fragmentos a lo largo de toda la Línea 1”, especificó Batres Guadarrama, considerando que el plan original de las autoridades era tener lista la modernización total de la Línea 1 a finales de 2023. **Uni. 20ª, Exc. 19, Cró. 14, Raz. 16, Grá. 2.**

REMODELARÁN LA RAZA

GCDMX INICIA REMODELACIÓN DEL MONUMENTO A LA RAZA. El Gobierno capitalino informó que iniciaron los trabajos de mejoramiento del Monumento a La Raza, en coordinación con la alcaldía Cuauhtémoc, autoridad que tiene dicho espacio bajo su resguardo. El Monumento a la Raza es un conjunto de una pirámide y una serie de estatuas, de 50 metros de altura, ubicado sobre la avenida Insurgentes, en la alcaldía Azcapotzalco. Fue construido entre 1930 y 1940 por el arquitecto y escultor Luis Lelo de Larrea y el ingeniero Francisco Borbolla, con el diseño de una pirámide coronada por un águila gigante, de 5.75 metros de altura, que fue creada originalmente por el escultor Georges Gaudet. El **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, informó que hay dos intervenciones que se están haciendo, la primera de ellas es la atención a población de calle. Reveló que fueron 12 personas a quienes se les invitó a los albergues de la Secretaría de Bienestar. Y la segunda acción es la limpieza del monumento, “entonces ya estamos haciendo esa obra también, pero en su momento informamos sobre ello”, agregó. **Cró. 14.**

OTROS TEMAS

PREVÉN LA CONSTRUCCIÓN MASIVA DE VIVIENDA PÚBLICA PARA RENTAR. De ser aprobadas las reformas que el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, envió en días pasados al Congreso capitalino para frenar el aumento acelerado y excesivo en los costos de las rentas de vivienda en la capital del país, se tendría que iniciar un proceso de construcción masiva de vivienda pública en renta. “Dándose esta reforma se tendría que iniciar un proceso de construcción masiva de vivienda pública en renta y obviamente para la construcción de esta vivienda el Gobierno contrataría algunas de estas empresas que se encuentran en estas asociaciones en CANADEVI, en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y otras”. El **Mandatario** recordó que en los foros que se realizaron sobre el tema de los altos costos de las rentas se incorporaron a los representantes de la Iniciativa Privada para que dieran su opinión. **Pre. 4, Raz. 17, Jor. 4.**

TRANSPORTE MODERNO REEMPLAZA A LOS VIEJOS MICROBUSES DE LA CDMX. El Gobierno capitalino implementa un programa de chatarrización para sustituir las unidades antiguas, como parte de la estrategia de Movilidad Integrada. Con un presupuesto de mil 800 millones de pesos y el apoyo de Nacional Financiera, el financiamiento de unidades consta de seis pasos: revisión físico y documental, sondeo de mercados, concurso, conformación de empresas, bonos de chatarrización y entrega de unidades nuevas. Antes de que termine la administración del **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, la meta es completar el cambio de unidades en Azcapotzalco, Xochimilco centro y en el Eje 8, que es la continuación del Trolebús que va desde Constitución de 1917 a Mixcoac. **+CH. 1, 6 y 7.**

PIDE GUTIÉRREZ A OPOSITORES AL PUEBLO. La Doctora Beatriz Gutiérrez Müller llamo a los opositores a que “entiendan que se debe comprender al pueblo”, durante el discurso que dio en la presentación de su libro *Feminismo silencioso*, en el Zócalo capitalino, y del cual no quiso dar firmas para o “dar mucha lata a la policía”. No sólo estuvo el titular del Ejecutivo, sino también el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, entre otros funcionarios del gabinete legal y ampliado. **Fin. 1 y 29, Jor. 1 y 6, Uni. 2, Mil. 10, Exc. 9, Raz. 1 y 8, Bas. 2.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Aunque no lo ha hecho público aún, Clara Brugada tiene casi listo el equipo que la acompañará en la Jefatura de Gobierno a partir del 5 de octubre, y sólo falta afinar algunos detalles en espera de que Claudia Sheinbaum complete su gabinete. La tardanza de Clara en oficializarlo ha generado nerviosismo en algunos grupos que la apoyaron, y que ven pasar el tiempo sin que haya definiciones. Eso ha incrementado las grillas internas, que le podrían descomponer el cuadro. Quien está armando el team es Alejandro Encinas, que al no tener ninguna posibilidad en el gobierno federal se refugiará en la CDMX. En una reciente reunión, el exsubsecretario de Gobernación dijo a sus allegados que probablemente Arnulfo Cravioto iría a Gobierno. No faltó quien le recordara que Cravioto es de **MARTÍ BATRES**, lo que hace que el nombramiento se tambalee, y que probablemente le den una posición menor. **Exc. 19C.**

SIGNOS VITALES, por Alberto Aguirre. A tres meses de entregar a Rocío Nahle la gubernatura de Veracruz, el morenista Cuitláhuac García Jiménez no quiere desperdiciar ni un segundo. Hace dos semanas, en un arrebató, adelantó que estaba por solicitar licencia a su cargo, para incorporarse a la administración federal entrante. Al gabinete legal, simplemente no fue llamado ninguno de los gobernadores en funciones. Y por lo mismo, el mandatario veracruzano tuvo que corregir su salida en falso con un anuncio extravagante: el próximo domingo 18, en el puerto, presentará el primero de sus últimos “pre-informes ciudadano”. Y es que por mandato Constitucional debe entregar su informe ante el Congreso estatal a la apertura del periodo de sesiones, el 15 de noviembre. La presidenta electa confirmó que los gobernadores morenistas que dejan sus cargos recibirán sendos nombramientos próximamente. No obstante, García Jiménez descartó solicitar licencia. En efecto, seis de los nueve gobernadores salientes trascenderán el sexenio lopezobradorista. Incluso Carlos Alberto Merino y **MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, quienes ocupan las gubernaturas de Tabasco y la Ciudad de México respectivamente, como sustitutos de los titulares electos del 2024. **Eco. 49.**

ESTADO POR ESTADO, por Víctor Sánchez. El primero en tomarle la palabra a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, de llamar a su gabinete a gobernadores de Morena que dejarán sus estados, fue Cuitláhuac García, quien dejará Xalapa esta semana. Sereno, **MARTÍ BATRES** de la CDMX, esperará al llamado oficial. Carlos Merino, de Tabasco; Rutilio Escandón, de Chiapas y Sergio Salomón, de Puebla, se sumarán al gabinete de Claudia. Ah, a Cuauhtémoc Blanco, de Morelos, lo deja en su curul federal. **Her. 23.**

ARTÍCULOS

EL PODER DE LAS ESCALERAS, por Salvador Guerrero. ¿Es posible transformar barrios tomados por la delincuencia o percibidos socialmente como peligrosos en puntos de atracción turística? En América Latina hay, al menos, dos casos ejemplares de un proceso de transformación impulsada por voluntades institucionales y ciudadanas: Comuna 13, uno de los lugares más riesgosos de Medellín, e Iztapalapa, percibida hasta hace seis años como una alcaldía sin probabilidades de seguridad. En Iztapalapa, la sensibilidad de Brugada para la atención de causas sociales condujo a la construcción de las Utopías como una forma de recuperar espacios públicos, llevada a otros lugares por el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, con la recuperación de la Glorieta de Insurgentes en un esfuerzo que es deseable mantener. **24H. 11.**

UTOPIÁS Y PARCEROS, por Salvador Guerrero. En la capital nacional, con la continuidad de **MARTÍ BATRES**, se desarrolla Jóvenes Unen al Barrio, un modelo de atención con cercanía territorial y convergencia de la ciudadanía por impulsar la transformación de las comunidades. **Bas. 11.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

CAPITALINOS PADECEN POR AUMENTO DE LOS FRAUDES CIBERNÉTICOS: SSC. De 2022 a 2024, los delitos de fraude atendidos por la Policía Cibernética pasaron de 40 a 70 por ciento, y se aprovechan del desconocimiento o confianza de la gente en sitios o mensajes apócrifos, alertó la Policía Cibernética de la Ciudad de México. “Del 100 por ciento de los delitos o incidentes cibernéticos que a nosotros como unidad de policías cibernética nos reportan, 70 ciento corresponde a la modalidad de fraude en sus distintas características”, informó la oficial Sandra García, analista en prevención de la Policía Cibernética. Durante fechas como la época decembrina las cifras se elevan hasta mil denuncias por fraudes robo de identidad; indicó que 46 por ciento de las estafas se cometen en redes sociales, 37 por ciento en páginas web, nueve por ciento a través de mensajes de texto o correos electrónicos y el resto por otras vías. En entrevista con 24 HORAS, la especialista detalló que en 2022, el 40 por ciento de los delitos atendidos por la Policía Cibernética correspondieron a fraudes, en 2023 un 50 por ciento y en lo que va del año 70 por ciento, desde sitios phishing hasta compras a través de redes sociales. “El phishing consiste en la suplantación de empresas o instituciones que están legalmente constituidas cuando tenemos una identidad registrada. Entonces es que se presenta el phishing estas personas suplantando la identidad como tal”, explicó. **24H. 7.**

AGREDEN A POLICÍA. Luego de que un verificador le pidiera retirarse porque está prohibido el comercio ambulante en el Centro, un vendedor usó sus tacos de canasta y salsa para agredir a un policía auxiliar, quien apoyaba al empleado. **Ref. 1, 4.**

ROBA CÁMARA Y PLASTILINA DE KÍNDER. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a un sujeto de 25 años de edad quien entró a robar varios objetos de un jardín de niños localizado en la alcaldía Venustiano Carranza. Mediante un comunicado, la dependencia capitalina informó que la aprehensión ocurrió luego de que una profesora del plantel educativo denunció ante las autoridades que un hombre había entrado a robar. Los uniformados acudieron al jardín de niños y observaron que el sospechoso brincaba una barda del colegio de la colonia Moctezuma, por lo que lo persiguieron. La SSC precisó que una vez que los policías dieron alcance al individuo, lo inspeccionaron y le aseguraron una cámara, un chaleco fluorescente y 12 botes de plastilina didáctica de colores. “A petición de la denunciante, CÁMARA, chaleco y plastilinas robadas por el sujeto, ayer. Los efectivos policiales detuvieron al hombre de 25 años de edad, le informaron sus derechos constitucionales y lo pusieron a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación legal”, precisó la Secretaría. **Raz. 18C.**

MURIÓ AL CAER EN CUBO DE ELEVADOR. Una persona de 70 años de edad murió al caer en el cubo de un elevador de un edificio ubicado en avenida Universidad, en la colonia Copilco, en la alcaldía Coyoacán. Otra persona quedó atrapada dentro del elevador y fue rescatada ilesa por elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos y del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM). La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil reportó que el elevador mostró una presunta avería. El incidente ocurrió cerca de las 19:45 horas. “Se confirmó que el elevador se encontraba en un piso distinto al que fue solicitado el servicio y en donde, además, quedó atrapada una persona, la cual fue liberada de forma ilesa por personal de bomberos y del ERUM”, indicó la dependencia. En tanto, la mujer que fue rescatada comentó que ella pidió el elevador en el quinto piso del edificio. “Yo trabajo en el quinto piso, subí al elevador, pero se atoró en el cuarto piso; no sabía por qué. “Se supone que tiene un mecanismo para que no puedas abrir la puerta si está en funcionamiento, pero me parece que la persona de abajo abrió y se cayó”, dijo Sharum Márquez. Elementos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) iniciaron las investigaciones correspondientes por este caso. **Exc. 19C.**

MATAN A EX RECLUSO FRENTE A SU PAPÁ. Un ex convicto fue asesinado a balazos la madrugada de ayer ante los aterrados ojos de su padre, en calles de la colonia Pedregal de Santo Domingo, alcaldía Coyoacán. El ataque armado ocurrió en las calles Tepeyaucle y Quinta Tepeyaucle, hasta donde arrojaron oficiales de la SSC tras ser alertados de las detonaciones. Al llegar al punto los policías observaron a un hombre, de 30 años de edad, sobre la cinta asfáltica con visibles manchas hemáticas, por lo que se solicitó de inmediato el apoyo de paramédicos del ERUM, quienes llegaron al lugar y diagnosticaron al sujeto sin signos vitales. Según testigos, el hombre identificado como Rodrigo Antúan García se encontraba a fuera de su domicilio en compañía de su padre y un amigo apodado El Tortuga, cuando arribó una motocicleta en la que circulaban dos sujetos y uno de ellos sacó un arma de fuego con la que le realizó cuatro disparos de manera directa e inmediatamente después se dieron a la fuga. La zona del crimen fue acordonada, mientras peritos y el agente del Ministerio Público realizaban las indagatorias del caso; agentes de la Policía de Investigación realizan el análisis de las cámaras de video vigilancia del C2 y C5 para identificar a los responsables. **Bas. 26.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX

JUSTICIA DEBE MEJORAR: ULISES LARA. El Coordinador General de Investigación Territorial en suplencia de la persona titular de la FGCDMX, Ulises Lara López, consideró que nuestro país está entrando en una etapa con conocimiento sostenido en muchas mejoras, como en el caso de la justicia. Al contar con la encomienda constitucional de difundir el Plan de Política Criminal y el Programa de Persecución Penal entre las y los habitantes de la Ciudad de México, Lara López señaló que debe mejorar la justicia con la idea de construir una ciudad más justa una cultura de paz y con mejores condiciones para todos. Al continuar con la encomienda constitucional de difundir el Plan de Política Criminal y el programa de Persecución Penal entre los habitantes de la Ciudad de México, Lara dijo que debe mejorar la justicia en México. Como parte de su exposición sobre las características del plan que lleva a cabo la FGCDMX, Ulises Lara indicó que estas acciones han permitido resolver casos muy importantes, incluidos aquellos que han sido mediáticos. Entre los casos resueltos, citó la detención de un hombre señalado como posible feminicida serial en Iztacalco, las llamadas goteras y la localización de más de cinco mil personas reportadas como ausentes. Como parte de su exposición sobre las características del plan que lleva a cabo la FGICDMX, Ulises Lara indicó que estas acciones han permitido resolver casos muy importantes, incluidos aquellos que han sido mediáticos. Entre los casos resueltos, citó la detención de un hombre señalado como posible feminicida serial en Iztacalco. **Pre. 29.**

GRUPOS DEL CJNG BUSCAN ASENTARSE EN LA CDMX. Luego de la detención de dos células del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), autoridades capitalinas han detectado que dicho grupo delictivo ha buscado asentarse en la Ciudad de México a través de alianzas, seguimiento a grupos locales, así como enviar células pequeñas, sin conseguir su cometido. Fuentes policiales consultadas señalaron que pese a los aseguramientos y desarticulación de operadores, los integrantes y narcomenudistas locales que usan las siglas del cártel no han logrado asentarse. La policía capitalina ha encontrado que suelen buscar zonas alejadas al centro de la capital para comenzar sus operaciones, ocultarse o bien utilizar predios para resguardar armas y droga. Las alcaldías que han utilizado para resguardarse son Álvaro Obregón, Magdalena Contreras ambas al poniente de la capital; al sur Tláhuac, Milpa Alta, y Xochimilco, así como Iztapalapa, en el oriente. Entre sus alianzas conocidas se encuentran con la Fuerza Anti Unión, el Cártel de Tláhuac, y más recientemente con La Unión Tepito. Tras la detención de las dos células de este cártel el pasado jueves, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y la fiscalía capitalina, tuvieron conocimiento de que analizaban a los grupos locales así como sus operaciones, para comenzar a ganar terreno. **Uni. 22.**

DETIENEN A PRESUNTO ACOSADOR SEXUAL. A Moisés "N", quien era buscado por las autoridades por presuntamente cometer agresiones sexuales en contra de mujeres en la vía pública, le fue cumplimentada una orden de aprehensión por parte de elementos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. El hombre habría bajado de su auto y se habría hecho tocamientos de tipo sexual cuando una persona pasaba por calles de la Colonia Moctezuma Segunda Sección, Alcaldía Venustiano Carranza, de acuerdo con la carpeta de investigación. El hecho ocurrió el 29 de mayo pasado, cuando Moisés "N" se desnudó frente a la víctima, refiere la denuncia, lo cual habría quedado registrado en una grabación de cámaras de la zona. "De acuerdo con las indagatorias, el ahora aprehendido probablemente realizó actos catalogados como abuso sexual en agravio de una mujer que transitaba por calles de la Colonia Moctezuma", indicó la Fiscalía capitalina. Moisés "N" fue notificado sobre la orden de aprehensión en su contra y cumplimentada en el Reclusorio Preventivo Varonil Oriente, donde está interno por otro delito. Luego de que los elementos descartaron homonimias, dieron cumplimiento al mandamiento judicial y pusieron al hombre a disposición del Juez de Control del mismo reclusorio para determinar su situación jurídica por este caso. **Ref. 4-Cd.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

SE PREPARA LA CDMX PARA RECIBIR EL MUNDIAL. Personal de la Secretaría de Movilidad y el Metrobús recorrió junto con una comisión de la FIFA, transportes de la Red de Movilidad Integrada. De acuerdo con las autoridades, el objetivo fue para compartir los avances tecnológicos y de accesibilidad universal rumbo al Mundial de Fútbol de 2026. **Raz. 16C.**

PARALIZADO. Roberto López no pudo dar de baja ayer las placas de su taxi en uno de los módulos de Semovi. Fue uno de los afectados con las fallas en el Registro Público Vehicular (Repuve) que tienen suspendidos los trámites vehiculares hasta nuevo aviso. **Ref. 1-Cd.**

CONTRA INVASORES. El Metrobús realizó tres operativos para detectar vehículos infractores en tres puntos: frente a la estación La Joya, de la Línea 1; en Auditorio, de la Línea 7, y frente al Metro Puebla. La dependencia detalló que a los autos que no son de la CDMX se les retiran las placas para que paguen la multa. **Ref. 6-Cd.**

PIDEN PLAN PARA CICLOVÍA. A pesar del avance en trabajos de balizamiento en la ciclovia de División del Norte, usuarios señalaron la falta de planeación general en la zona, la cual debería de haber tomado en cuenta el diseño de la vialidad, el flujo de ciclistas y la intervención en cruces peligrosos, más allá de la instalación de postes para delimitar el carril confinado. De acuerdo con ciclistas, el mobiliario utilizado en el tramo desde Calle Miguel Laurent, hasta el cruce con Avenida Universidad, no impide invasiones de motociclistas, ya que no se usaron los topes amortiguadores que aseguran una mejor movilidad, los cuales tienen la función de hacer más difícil su uso como carril de rebase para vehículos motorizados. Además, de que no se han atendido cruces peligrosos, como los ubicados a la altura de Circuito Interior y de Insurgentes Sur, los cuales carecen de infraestructura como cebras peatonales visibles y extensión de banquetas. "Los postes no son suficientes, porque poco hacen ante las motos que se meten para ganar tiempo a los autos, más allá de la poca pintura que han puesto, sigue habiendo riesgos como encharcamientos, cables sueltos y los cruces", apuntó Javier Cordero, vecino de la Colonia Narvarte. **Ref. 6C.**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

SOMETEN A REVISIÓN EL TRAMO ELEVADO DE L12. Luego de más de medio año de la reapertura del servicio, el tramo elevado de la Línea 12 del Metro está sometido a su primera revisión, para detectar cualquier deformación o anomalías en su estructura reforzada con acero. Todo ello implica una inversión de 19 millones de pesos. Todo ello implica una inversión de 19 millones de pesos. La Secretaría de Obras y Servicios (Sobse), así como el Sistema de Transporte Colectivo (STC), confirmaron que la revisión de la estructura —que fue reforzada tras el colapso de una trabe el 3 de mayo de 2021, que ocasionó la caída de vagones y la muerte de 26 personas—, inició en junio pasado su proceso de supervisión y su primera revisión, como parte de las acciones para su conservación. Vía transparencia, el STC informó a EL UNIVERSAL que la revisión durará cinco meses y estará a cargo de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL), coordinada y supervisada por personal técnico especializado del Metro. El costo de la inspección será de 19 millones de pesos IVA incluido y se prevé que concluya en noviembre próximo. La siguiente supervisión será en 2025, refirió el metro. También detalló que la revisión al viaducto elevado de la Línea 12 consiste en la inspección visual de los elementos metálicos y sus conexiones, "con el propósito de verificar sus condiciones físicas a fin de garantizar la seguridad de las instalaciones". De acuerdo con la Gerencia de Obras y Mantenimiento, la Dirección de Instalaciones Fijas y la Dirección de Finanzas del STC, la revisión se llevará a cabo en la totalidad de los 280 claros del viaducto elevado que fue reforzado por la Secretaría de Obras y Servicios desde 2021 y que abarca una longitud de 6 mil 686 metros. **Uni. 20M, Grá. 3.**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

INTENTARON OTRAS 5 TOMAS CLANDESTINAS. Además de las tres tomas clandestinas de turbosina aseguradas en la Alcaldía Gustavo A. Madero, autoridades capitalinas y federales hallaron cinco puntos en los cuales delincuentes también intentaron robar el combustible. Fueron cinco lugares donde se encontró vandalización que eran lugares donde (...) querían también hacer tomas clandestinas, pero que no pudieron o tuvieron algún problema, pero los dejaron con fugas", dijo en entrevista la titular de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa. La funcionaria dijo que ya fueron aseguradas, al igual que las tres tomas clandestinas que se detectaron en las colonias Cuchilla del Tesoro, CTM Aragón y Narciso Bassols en junio pasado. Fuentes de la institución detallaron que cuatro de los puntos vandalizados fueron localizados al interior de inmuebles, tal como sucedió con las tomas ilegales mencionadas. **Exc. 18C.**

ESTABLECEN ACCIONES DE PC EN LOS CETRAM. A fin de prevenir riesgos y atender las emergencias dentro de los Centros de Transferencia Modal, fueron emitidas las medidas que deberán implementar las personas responsables de esos espacios para la elaboración de su Programa Interno de Protección Civil, e iniciar las acciones para el restablecimiento de sus funciones sustantivas. Para ello, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil publicó en la Gaceta Oficial el acuerdo por el que se dan a conocer los términos de referencia para la elaboración del PIPC en los CETRAM, que es una de las nuevas disposiciones incorporadas a la ley en la materia, a partir de reformas que entraron en vigor a finales de abril de 2023. **Uni. 20-A.**

REPRUEBAN A URZÚA. Diputados de oposición criticaron la gestión de la titular de Protección Civil local, Myriam Urzúa, por su desempeño. Señalaron que estas últimas semanas se ha visto rebasada por las fuertes lluvias en la capital. **Ref. 2C, Bas. 10.**

CAE PALMERA. Una palmera seca colapso sobre carriles centrales de Insurgentes Norte; ante esto, el frente de un vehículo resultó dañado. **Ref. 1C.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

EL RESCATE. La reproducción en los zoológicos de la Ciudad alejó a los lobos mexicanos del riesgo de extinción, informó la Sedema. "Se han logrado 43 camadas de lobo mexicano y alrededor de 190 crías", apuntó. **Ref. 1-Cd., Uni. 19M, Exc. 18C, Eco. 54.**

ATIENDEN VECINOS ÁRBOLES CON PLAGA. Ante la inacción de los tres órdenes de Gobierno para atender las plagas que afectan a los árboles en la Alcaldía Coyoacán, vecinos juntaron dinero con el que contrataron a biólogos que buscarán rehabilitar a los ejemplares. Especialistas realizaron un estudio con el que identificaron que en 200 metros de Avenida Universidad, entre la Calle Francisco Sosa y Avenida G. Pérez Valenzuela, hay al menos 6 árboles infestados con el gusano barrenador. Se trata de fresnos que fueron localizados en los márgenes del Río Magdalena. Otros 12 ejemplares enfermos fueron ubicados en Francisco Sosa, los cuales están cerca de casas y cuyas copas ya alcanzan las azoteas. Encargados de la empresa Bio-agrovia presupuestaron que el tratamiento para 10 árboles será por 53 mil 491 pesos, es decir, intervenir cada ejemplar tendrá un costo de 5 mil 349 pesos. El proceso de rehabilitación les llevará ocho semanas; incluye la aplicación de jabón de uso agrícola, compuesto con larvicida, insecticida y ovicida orgánicos. "Los árboles ubicados sobre la Calle Francisco Sosa tienen colindancia con residencias privadas y muchos de ellos su copa queda por arriba de las azoteas, dificultando el acceso al árbol y por tanto la aplicación de productos. **Ref. 1C.**

VIGILAN CON DRON ÁREAS FORESTALES. Por primera vez, en la Ciudad de México se utiliza un dron de ala fija, denominado Wingtra GEN One II, para vigilar de manera detallada y precisa diversas áreas forestales con la intención de identificar de manera temprana plagas y enfermedades que afectan a la vegetación. Este aparato tecnológico de color naranja, que puede volar hasta 400 hectáreas, es manejado por especialistas del Laboratorio de Información Geoestadística (LIG) del Suelo de Conservación de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr), que depende de la Secretaría del Medio Ambiente. En entrevista con El Heraldo de México, la ingeniera en recursos naturales renovables de este laboratorio, Edith Palafox especificó que este dron puede volar hasta 400 hectáreas por día y está equipado con una cámara micasense, diseñada para capturar imágenes en varias longitudes de onda. Detalló que una vez que se capturan las imágenes "con los diferentes colores de la zona de los bosques" en el laboratorio se analiza e identifica si hay cambios en la cobertura vegetal. "Hay diferentes índices medio espectrales, una combinación de estos colores de la cámara permiten conocer dónde hay estrés, lo que indica falta de agua, alguna plaga o enfermedad, o que sea que el árbol ya murió por causas de que le cayó un rayo o en es el mismo ciclo del árbol", refirió. **Her. 13C.**

RESCATAN A 3 CANES. La Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial rescató ayer a tres perros de un inmueble en la Alcaldía Magdalena Contreras, por no tener un espacio adecuado ni recibir atención veterinaria. **Ref. 3-Cd.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

INAUGURAN EL NUEVO CENTRO DE SALUD T-I XOCO. Para atender de forma gratuita a 15 mil personas, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México inauguró el Centro de Salud T-I Xoco, ubicado en la Alcaldía Benito Juárez. A través de IMSS-Bienestar y gracias al trabajo conjunto con la Fundación Fibra UNO, la Sociedad de Autores y Compositores Mexicanos, la Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México, así como con las y los vecinos del Pueblo de Xoco, se llevó a cabo dicha inauguración. Con el nuevo equipamiento, la unidad realizará de manera mensual un promedio de 630 actividades de consultas médicas, detecciones y acciones de carácter preventivo. El Centro de Salud T-I Xoco está ubicado en Calle San Felipe 167, colonia Xoco, Alcaldía Benito Juárez, y brindará sus servicios de lunes a viernes, de 07:00 a 20:00 horas; y sábados, domingos y días festivos, de 08:00 a 20:00 horas. **Pre. 6, Jor. 32, Ref. 1 y 3, Uni. 20, Mil. 24, Raz. 12.**

REPUNTAN CONTAGIOS POR COVID-19; LLAMA UNAM A RETOMAR MEDIDAS SANITARIAS, como el uso del cubrebocas y de gel antibacterial, la ventilación de espacios cerrados y no asistir a lugares cerrados y no asistir a lugares concurridos para evitar que los casos aumenten. **Her. 2.**